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1. Изменения в составе Секретариата Совета медали 

Недавно в состав Секретариата вошли два новых секретаря Совета: Андрей 

Константинович Шульц и Виктор Олегович Шадрин. Теперь в составе Секретариата, 

постоянно действующего руководящего органа Совета, присутствуют: 

1. Войдаков Евгений Владимирович — секретарь Совета, учредитель медали. 

2. Дегтярев Александр Петрович — секретарь постоянной комиссии Совета по этике, 

лауреат медали, учредитель Совета. 

3. Людковский Георг Владимирович — секретарь Совета, учредитель медали. 

4. Пильский Андрей Владимирович — Ответственный секретарь Совета, учредитель 

медали, учредитель Совета. 

5. Резван Владимир Дмитриевич — секретарь постоянной комиссии Совета по общим 

вопросам, лауреат медали, учредитель Совета. 

6. Службин Константин Геннадиевич — секретарь Совета, учредитель медали. 

7. Шадрин Виктор Олегович — секретарь Совета 

8. Шульц Андрей Константинович — секретарь Совета. 

 

Согласно Уставу, в секретариат на постоянной (не переизбираются) основе входят 

учредители медали, присутствующие в Совете, и учредители Совета медали. Также в 

Секретариат входят, по должности, секретари постоянных комиссий Совета, переизбираемые 

раз в 5 лет Общим собранием Совета медали. Еще в состав Секретариата могут входить члены 

Совета -- не секретари его постоянных комиссий. Однако в этом случае они ежегодно 

переизбираются на Общем собрании членов Совета медали. 

Основными мотивами увеличения численности Секретариата стали: 

 Не оправдавшийся прогноз быстрого набора полноценного состава Секретариата из 
секретарей постоянных комиссий. Желающих попасть в Секретариат возглавив какую-
либо постоянную комиссию так и не появилось. 

 Необходимость постепенного увеличения представительства регионов в составе 
Секретариата. 

 Активное участие А. Шульца и В. Шадрина в конструктивных обсуждениях различных 
вопросов, входящих в компетенцию Секретариата и их рациональный подход к ним.  

 
 
 

2. Ход реализация решения № 13 Общего собрания об инвентаризации 
комплектов медали. 

В этом направлении существенных подвижек нет. Однако кое-что уже сделано. 

Разработаны и подготовлены для подписания сопутствующие документы: 

 Сводная раздаточная ведомость настольных медалей памяти Александра Морозова «За 
успехи в спелеологии» в период с 2002 по 2018 годы. 
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 Акт передачи в Совет медали1 комплектов медали памяти Александра Морозова «За 

успехи в спелеологии» и сопутствующих документов от КСиК МЦ РГО2. 

 Акт передачи в совет медали документации по определению лауреатов медали памяти 
Александра Морозова «За успехи в спелеологии» решениями КСиК МЦ РГО. 

 

Нами было подготовлено компромиссное решение, позволяющее руководству КСиК 

МЦ РГО «сохранить лицо» -- предложение заключить соглашения об участии РСС в процедуре 

определения лауреатом медали в групповой номинации: то есть предоставить РСС 

возможность определять своим коллегиальным решением потенциальных лауреатов и 

последующее утверждение или мотивированное не утверждение решения РСС решением 

Совета медали. При этом возможно размещение символики РСС на дипломах, выдаваемых 

Советом медали, а также участие РСС в процедуре награждений лауреатов медали в 

групповой номинации. 

Секретариат Совета поручил А. Дегтяреву провести предварительные консультации 

с А. Шелепиным, результатом которых стала просьба последнего дать ему какое-то время на 

обдумывание и консультации по данному вопросу. Что, само по себе, можно расценивать как 

попытку затягивания времени. Поскольку требование вернуть незаконно удерживаемые 

комплекты медалей было предъявлено ему еще в конце 2018 года. 

Разумеется, мы попытаемся сделать еще одну попытку, направив письмами с 

уведомлением о вручении аргументированные письменные претензии обоим сопредседателям 

КСиК МЦ РГО. 

Если же на них не подействует предъявление письменных требований вернуть 

комплекты медалей с оформлением надлежащих документов, то нам придется обратится с 

мотивированной просьбой к Председателю Московского городского отделения русского 

географического общества, Вице-президенту Русского географического общества --

Председателю МЦ РГО академику Касимову Н.С.  

 

3. Организация вручения медали памяти А. Морозова «За успехи в 
спелеологии» французскому спелеологу Мишелю Сиффру. 

Некоторое время тому назад в ходе обсуждения потенциальных кандидатов на 

медаль в странах за пределами экс СССР возникла кандидатура Мишеля Сиффра. 

Общеизвестно, что все спелеологи СССР зачитывались книгами Виктора Дублянского, 

Норбера Кастере и… Мишеля Сиффра. Для многих из нас он стал тогда и остается сейчас 

выдающимся спелеологом. Да, он не покорял глубочайшие пропасти. Но! Своими книгами он 

внес гигантский вклад в популяризацию спелеологии. С конца 50-х годов до середины 70-х 

годов 20 века он сумел организовать и лично участвовать в опытах по многомесячному 

непрерывному нахождению в пещерах. Его личный рекорд – 205 дней непрерывной жизни 

внутри пещеры. Разумеется, его книги и спелеологический опыт сделали его культовой 

фигурой для спелеологов СССР и РФ.  

                                                           
1 МОО БОЮЛ «Совет медали памяти Александра Морозова «За успехи в спелеологии» 
2 КСиК МЦ РГО – комиссия карстоведения и спелеологии Московского центра Русского географического общества 
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Нашу медаль получил В.Н. Дублянский, также культовая личность в отечественной 

спелеологии. А почему бы не попытаться вручить медаль Мишелю Сиффру, подумали мы. Уж 

он то точно заслуживает ее. Но, возраст его уже весьма почтенный и надо было навести 

справки. Навели. Из посольства Франции в Москве пришла информация, что Мишель Сиффр 

жив-здоров и проживает на своей малой родине в Ницце. Нам прислали его телефоны, адрес 

и e-Mail. Мало того, генеральный секретарь посольства господин Оливье Шатле лично 

позвонил Мишелю Сиффру и проинформировал его о предстоящем звонке из Москвы по 

поводу вручения ему медали.  

Надо сказать, что тут возникла некоторая неловкость. Дело в том, что мы, разумеется, 

рассказали о наших планах человеку, выполнившему эту просьбу. Но! В посольстве его поняли 

буквально и получилось так как получилось.  

Разумеется, мы в ближайшем будущем, после завершения голосования по 

кандидатурам 3-го списка, проведем отдельное голосование за Сиффра.  

Теперь пытаемся понять, как все это произойдет. Сиффр не отказался от вероятной 

поездки в Москву. Но! Он спросил при обсуждении этого вопроса – известен-ли нам его 

возраст? Так что, возможно все-таки придется везти медаль во Францию. Будем 

прорабатывать вопрос финансирования этого мероприятия посредством участия в нем 

Ассоциации друзей Франции, Россотрудничества, RT и других СМИ. Возможно, удастся 

привлечь к этому делу также Российский фонд Мира и Общественную палату РФ. Активно 

работаем над этим вопросом.  

Ориентировочный срок вручения медали, устраивающий Мишеля Сиффра – декабрь 

2019 года.  

Постараемся к нему успеть. Вернее, теперь обязаны сделать это.  

Надеемся, что посольство Франции в Москве также окажет поддержку этому 

начинанию.   

 

4. Принятие Секретариатом Совета решения о приостановлении членства в нем 
П. Рудко. 

Решением Секретариата Совета медали № 24, вступившим в силу 23.08.2019 Павлу 

Рудко было приостановлено членство в Совете вплоть до принятия окончательного решения 

очередным Общим собранием Совета медали. 

Поводом к принятию данного решения послужило его упорное нежелание 

подтвердить надлежащим образом обоснованность неучастия в голосовании по вопросам 2-ой 

фазы Общего собрания Совета медали. На фоне уже полученного «замечания решением 

Общего собрания» за аналогичное нарушение в 1-ой фазе работы Общего собрания. 

Переписка с Павлом Рудко обширна и нет смысла приводить ее здесь полностью. Но 

один характерный фрагмент из его последнего письма Ответственному секретарю Совета в 

ответ на получение официальной выписки из протокола с решением Секретариата Совета № 

24 продемонстрировать придется: 
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Насчет удаления из рассылки, не вижу взаимосвязи, в нормативных документах нет такой 

меры. Но Вы ее придумали. Как и наделение Секретариата функциями дисциплинарной 

комиссии, чего быть не должно (несмотря на то, что это умело включили в устав).  Хотя, 

наверное, Вам это удобно. Но это как минимум бессмысленно и дополнительно наводит тень 

на Секретариат. :) Опять же по рассылке - у меня в ней есть товарищи, есть и все 

электронные адреса членов Совета, Учредителей (нынешних и реальных), Секретариата. В 

свою очередь мы подготовим открытое письмо, где озвучим все моменты, которые 

вызывают вопросы к сложившейся системе отношений, нормативным документам, 

Секретариату и Секретарю, их действиям, проекту в целом и т.д. Опубликуем его и 

разошлем тем, кому посчитаем необходимым, при любом решении по членству  Рудко П.В. В 

качестве альтернативной точки зрения. Надеюсь, это сделает проект лучше.  

Как говорится – без комментариев… 

 

5. Ход работы по «восстановлению лауреатства» за первую Сарму. 

Пока особенно похвастаться нечем. Подготовлена таблица участников с некоторыми 

комментариями членов экспедиции октября 2002 года. Теперь необходимо ее уточнять. В той 

рекордной экспедиции участвовал 31 человек. 18 из Красноярска и 13 из Иркутска. 

Скорее всего, не все из них даже спускались в пещеру. Так что первая задача – это 

получить ясность опросным путем, кто из них до каких рубежей трудился в пещере. Для этого 

Секретариат попросил Веру Федоровну Савину найти координаты красноярцев.  

В Иркутске у нас два члена Совета – тоже есть кого попросить заняться этим. 

По уже имеющейся информации были результативные предшествующие экспедиции, 

в которых были пройдены ключевые участки. Значит есть еще люди, имеющие право стать 

лауреатами медали. 

К примеру Игорь Бурмак не участвовал в экспедиции октября 2002. Но, несомненно 

внес серьезный вклад в эти полтора километра 2002 года. 

Теперь все это надо разузнать и правильным образом обобщить. Работы в этом 

направлении много, но хотя-бы понятно, что и как надо сделать. 

 

 

 

 

 


